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Совета Европы (14.10.09, г.Страсбург)

Уважаемые коллеги! 
Уважаемые друзья по 

Планете Земля!
Познакомившись с про

ектами Резолюций и Реко
мендаций, предоставлен
ных на сессии Конгресса 
для обсуждения и внедре
ния меня побудил к выступ
лению один из проектов Ре
золюции, в котором гово
рится, что "...органы влас
ти могут дать ответ на 
двойной вызов: как наи
более эффективно участ
вовать в сокращении вы
бросов "парниковых га
зов", с одной стороны, и 
как адаптироваться к но
вым климатическим  у с 
ловиям..., с другой".

В моем сознании проис
ходит внутренняя борьба. 
"Адаптироваться" звучит 
как приговор. И именно по
этому я решил поделиться с 
вами, уважаемые друзья, 
своими впечатлениями и 
мыслями.

Безусловно, современ
ный мир имеет чрезмерно 
много рисков, много гло
бальных вызовов:

- экономических;

- социальных;
- экологических.
Однозначно мир стал

уязвимым и хрупким. Мы 
очень много начали брать от 
природы, без человеческо
го к ней уважения, ничего не 
давая ей взамен.

Вопрос об устойчивом 
развитии мы пытаемся по
ставить на повестку дня. Ук
раина не только подписала 
Киотский протокол, но и ак
тивно начала его реализо
вывать, даже в период эко
номического кризиса.

Проблем много. И Кар
паты, которые являются од
ним из главных легких Евро
пы. Им нужна наша челове
ческая помощь, а никому, 
даже в Европе, до этого де
ла нет.

В металлургическом ды
му города и наше Запоро
жье, а деньги, как и в боль
шинстве стран, забираются 
в центральный бюджет. Ук
раинская национальная де
легация решила обратиться 
к своему правительству с 
предложением о немедлен
ной разработке и принятии 
Закона Украины "О пробле

мах климатических измене
ний и их преодолении”.

Но меня волнует вопрос: 
а что дальше???

Вчера, на мой взгляд, 
очень показательными были 
выступления двух мэров с 
других континентов и, ко
нечно же, милой умной 
школьницы из Страсбурга.

Мэр столицы Венесуэлы, 
города Каракаса, говорил, 
что маленькая девочка еще 
не знает макроэкономики. И 
это действительно так! Но 
неоспорим тот факт, что она 
знает, что в реках нельзя 
плавать, нельзя купаться, 
потому что они загрязнены 
и там гибнут рыбки. Навер
няка она знает, что воду из 
крана пить нельзя, потому 
что это опасно для здоро
вья. Вместе с тем, очевидно 
было и то, что у нее есть на
дежда, что все обязательно 
изменится к лучшему и все 
будет хорошо!

Мэр одного из японских 
городов поднимал вопрос о 
недостаточном финансиро
вании на местном уровне. 
Если в Японии оно недоста
точно, что говорить нам в 
Украине?

Сегодня мы услышали 
страшные факты террора в 
Турции. Вдумайтесь — 40 
тысяч жизней потеряно. Что 
это? В начале 21 века! Мо
жет, остановимся?

Председатель палаты

Регионов Конгресса, госпо
жа Людмила Сверлога, 
представляя мэра из Япо
нии, очень своевременно 
напомнила о движении "Мэ
ры за мир" (The mayors for 
peace), которое началось по 
инициативе мэров Хироси
мы и Нагасаки.

Сегодня в этом движе
нии около 2500 мэров из 
134 стран мира. Я тоже при
соединился к этому движе
нию. Наш призыв "Безъя
дерный мир до 2020 года". 
Города Японии Хиросиму и 
Нагасаки весь мир помнит 
из-за атомной трагедии 
1945 года. Украина и мир 
помнят 1986 год, Черно
быльскую катастрофу. Это 
уже был результат этой 
ужасной трагедии — ис
пользования "мирного ато
ма", и мертвый город При
пять.

Украина показала исто
рический пример, как стра
на, независимое государст
во, которое по своей иници
ативе первым отказалось от 
ядерного вооружения и до
срочно остановило в 2000 
году блоки Чернобыльской 
атомной электростанции. К 
сожалению, это действие 
молодого государства не 
было достойно оценено в 
мире, не было подхвачено.

Мы все сегодня похожи 
на пожарников, тушим по
жар (один, второй, тре

тий...), а суть в том, чтобы 
устранить первопричины 
этих трагедий далеко не бе
зопасного высокотехноло
гического современного 
мира.

Мой призыв одновре
менно и простой, и слож
ный, но я уверен — абсо
лютно реальный: объеди
нить мир в борьбе за сохра
нение и продолжение жизни 
на земле, конечно же, с ка
чественным постоянным ее 
улучшением. И примером в 
этом может и должна стать 
объединенная Европа, 60- 
летие объединения которой 
мы отмечаем.

Призыв к мэрам — не 
только присоединиться к 
движению "Мэры за мир", 
программе Всемирной ор
ганизации здравоохра
нения "Здоровые города" 
(The Healthy Cities), но и воз
главить эти движения на 
уровне территориальных 
общин, расширив цели:

Мир без войн, револю
ций и насилия, какими бы 
гуманными целями они не 
оправдывались.

Простите, ради Бога, за 
мою сентиментальность.

Маленькая девочка вче
ра демонстрировала не 
только знание предмета 
участия (активной позиции) 
в управлении, своим горо
дом, уверенность в ее буду
щем, но и одновременно

выразила доверие нам, 
взрослым. И наша святая 
обязанность — оправдать 
ее ожидания и сделать все 
возможное и невозможное, 
чтобы передать ей и милли
онам ее сверстников — 

устойчивый 
сбалансированный 
безопасный
комфортный для жизни 

мир.
Давайте сделаем это! 
Если хотите, сегодня, как 

никогда, есть социальный 
заказ на новых, современ
ных политиков — посредни
ков между природой, окру- 
жающей средой и человече
ским обществом.

Давайте станем ими!!! 
P.S. Председатель Ко

митета Совета Европы гово
рил о том, что могут исчез
нуть цветы по дешевой це
не.

Скажу так: самое главное 
- чтобы они вообще не ис
чезли под пылью человече
ских деяний. Ведь чем до
роже цветы, тем выше са
мооценка тех, кто их дарит.

И чтобы всегда была воз
можность их дарить женщи
нам, чтобы они всегда ро
жали детей, и чтобы всегда 
была жизнь на Великой Пла
нете Земля. Чтобы новые и 
новые поколения, прихо
дящие в эту жизнь, нас но 
вспоминали плохим и злым 
словом!


